



2007: Hacia la constitución de nuevos Grupos de Investigación

Diagnóstico de situación y perspectivas de futuro: Tal y como anunciamos hace ya algunos números, la Unidad de Investigación continúa con la realización de reuniones por servicios en las cuales se presenta el diseño de la UNIP, la *cartera de servicios* y, sobre todo, la forma de PARTICIPAR en la misma y las posibles líneas de investigación y proyectos concretos que más interés suscitan entre los profesionales de la EPHP. Las últimas reuniones mantenidas, Urgencias, Medicina Interna, Pediatría, Bloque Quirúrgico, Otorrinolaringología, Oftalmología, Digestivo, MIR, Hemodiálisis, Traumatología y CHARE El Toyo, ponen de relieve la existencia de masa crítica suficiente para plantearse la constitución en breve plazo de nuevos grupos de investigación acreditados y la puesta en marcha de nuevos proyectos y producción de artículos. Gracias a todos por vuestra participación.

PRODUCCIÓN CIENTÍFICA EMPRESA PÚBLICA HOSPITAL DE PONIENTE

La Empresa Pública Hospital de Poniente participa activamente en el **5º ENCUENTRO DE PROCESOS ASISTENCIALES**, + Información, + Decisiones compartidas, + Competencias profesionales. Organizado por la Consejería de Salud. Sevilla 4 dic. www.juntadeandalucia.es/salud/prodemo/anuncios.asp.



Además de la participación de Dirección Gerencia, Dir. Enfermería y los CHARES de El Toyo y Guadix, se han presentado los siguientes trabajos de los compañeros y compañeras de El Toyo.

EVALUACIÓN DE LA CALIDAD DE LOS PROCESOS ASISTENCIALES EN LA UNIDAD POLIVALENTE DEL HOSPITAL DE ALTA RESOLUCIÓN EL TOYO. Díaz Ricomá N, Hornero Martínez F, Mellado Vergel FJ, Suárez Herrerías C, Caparrós Palomo P, Quesada Yáñez E.. Unidad de Urgencias y Cuidados Polivalentes. Hospital de Alta Resolución El Toyo, Almería.

EVALUACIÓN DE LA CALIDAD DE LOS PROCESOS ASISTENCIALES EN LAS CONSULTAS DE ATENCIÓN ESPECIALIZADA DEL HOSPITAL DE ALTA RESOLUCIÓN EL TOYO. Camacho Sánchez M Nieves, Rodríguez López Verónica, González Elul Matilde, Mendoza Guil Francisco, Quijada Pino Carmen, Fierro Rosón Luis Javier, Álvarez-Ossorio García de Soria Reyes. Hospital de Alta Resolución El Toyo. Hospital de Poniente. E.P. Hospital de Poniente marian.camacho.sspa@juntadeandalucia.es

Disponibles en: www.juntadeandalucia.es/ep-hospitalponientealmeria/Unipo/index.htm

Equipo de la Unidad de Investigación:

Raúl García Martín: Coordinación.

José Antonio López Escámez: Área Científica y de Publicación.

Irene Villegas Tripijana: Área Bibliográfica y Administrativa.



CONTACTAR: irene.villegas.sspa@juntadeandalucia.es
josea.lopez.escamez.sspa@juntadeandalucia.es
raul.garcia.sspa@juntadeandalucia.es



Identifican un gen vinculado a la enfermedad de Crohn

Un equipo de investigadores dirigido por la Universidad de Yale en New Haven (Estados Unidos) ha identificado un gen vinculado a las enfermedades inflamatorias intestinales como la enfermedad de Crohn y la colitis ulcerosa. Las conclusiones del estudio se publican en *Science* (Science 2006;10.1126 www.sciencemag.org/cgi/content/abstract/1135245v1)

Los estudios de familias que padecen estos trastornos han indicado que éstos tienen un fuerte componente genético y los científicos han descubierto series de variaciones en otras dos localizaciones cromosómicas que influyen en el riesgo de desarrollar estas enfermedades.

Los científicos realizaron un análisis genómico sobre otros genes asociados a la enfermedad de Crohn e identificaron el gen IL23R, que codifica parte del receptor de la interleuquina-23. Según los investigadores, varias series de variantes diferentes del gen IL23R aumentan o disminuyen el riesgo de una persona de desarrollar la enfermedad inflamatoria intestinal. Estos resultados subrayan la importancia del mecanismo de señalización de IL23R en las enfermedades inflamatorias crónicas y sugieren su posible uso en tratamientos para la enfermedad inflamatoria intestinal.



TABLÓN DE ANUNCIOS

BECAS Y AYUDAS

- ➔ La Universidad de Santiago de Compostela hace pública la **III EDICIÓN DEL PREMIO SERGIO VIDAL. AL MEJOR TRABAJO DE INVESTIGACIÓN BIOMÉDICA PUBLICADO POR UN INVESTIGADOR MENOR DE 35 AÑOS.** Se valorarán aquellos trabajos de investigación relacionados con la **patología endocrina.** El plazo de admisión finaliza el **15 de febrero del 2007.** www.seap.es/informacion/Imagenes/premioSergioVidal.pdf
- ➔ **II Premio de Investigación Eilberto Torrado 2005-2006.** La Fundación IMABIS pretende con este premio incentivar la actividad científica, premiando a toda persona, asociación o grupo de investigación, de nacionalidad o titularidad españolas, que hayan realizado aportaciones relevantes a la investigación biomédica. El Plazo de presentación de trabajos **finaliza el 31 de diciembre de 2006.** www.imabis.org/viewgrant.aspx?id=304

CONGRESOS, JORNADAS, ENCUENTROS

- ➔ **VIII CONGRESO DE LA SOCIEDAD ANDALUZA DE ENFERMEDADES INFECCIOSAS.** Roquetas de Mar, Almería. **14-16 diciembre de 2006.** Más información: <http://saei.org./congreso/2006/2006.html>

CURSOS GRATUITOS (contactar directamente con la UNIA)

- ➔ Curso de **búsqueda bibliográfica** en Internet Pub Med básico (2 horas): Próximas ediciones a partir enero 2007.
- ➔ Curso de divulgación sobre la **Biblioteca Virtual** del SSPA (2 horas): Próximas ediciones a partir enero 2007.